

BREVES

23

muerdos dejó la explosión de un camión que transportaba petróleo en el oeste de Uganda, según fuentes oficiales.

SUDÁN

EXPRESIDENTE SUDANÉS, JUZGADO POR "CORRUPCIÓN"

El derrocado presidente sudanés Omar al Bashir, que durante tres décadas ocupó el poder, compareció ante un tribunal de Jartum para empezar a ser juzgado por corrupción y posesión ilegal de divisas extranjeras. El expresidente, de 75 años fue depuesto por el Ejército el pasado 11 de abril en medio de las protestas ciudadanas.

PERÚ

CONGRESO INSTA AL PRESIDENTE A GOBERNAR

El presidente del Congreso, Pedro Olaechea, le dijo al mandatario Martín Vizcarra que "no tenga miedo de gobernar", en respuesta a los reclamos del jefe de Estado por la demora en el debate del adelanto de elecciones generales que él mismo propone y que incluye, además, un paquete de medidas anticorrupción.

PAKISTÁN

GOBIERNO RATIFICA MANDATO DE JEFE DE SU EJÉRCITO

En medio de las tensiones con India sobre la región de Cachemira (la cual perderá el estatus especial por una decisión del gobierno indio), el Ejecutivo de Pakistán anunció que prolongará el mandato del general Qamar Javed Bajwa al frente del ejército. La tensión bélica entre India y Pakistán tiene el antecedente de tres guerras.

GUATEMALA

ABSUELVEN A HIJO Y HERMANO DEL PRESIDENTE

Un Tribunal decidió absolver de un caso de fraude a José Manuel y Samuel Morales, hijo y hermano respectivamente del presidente del país, Jimmy Morales, al entender que no tuvieron voluntad de participar en las ilegalidades. Ambos eran señalados de haber participado en tres adjudicaciones irregulares por 26.000 dólares.

GOBIERNO ENTREVISTA

"La aspersión aérea se hará con toda la precaución": Canciller

El ministro de Relaciones Exteriores, Carlos Holmes Trujillo, habla de Venezuela, el glifosato, la relación con EE.UU., los viajes de Duque y los nombramientos diplomáticos.

Por JULIANA GIL GUTIÉRREZ

El cerco diplomático a Nicolás Maduro a través del Grupo de Lima, la invitación a crear la Corte Internacional Anticorrupción, acercamientos con China, Estados Unidos y viajes por cuestiones diplomáticas han marcado la agenda del canciller Carlos Holmes Trujillo.

Tras un año de gestión en la cartera de Relaciones Exteriores, habló con EL COLOMBIANO sobre temas clave en la política exterior de Colombia.

El Grupo de Lima aún no cumple la meta de conseguir la transición en Venezuela, ¿qué análisis hace?

"Las dictaduras nunca se caen de un día para otro, caen como consecuencia de un proceso de creación de condiciones que conducen a su fin. En Venezuela hay un proceso que muestra muchísimos resultados. Juan Guaidó tiene el reconocimiento de casi 60 países, sus delegados tienen una silla en el BID y en la OEA, hay una fractura en las Fuerzas Armadas y la oposición está unida".

Esos avances son externos, no ha habido un cambio efectivo interno en el país...

"Lo hay: una fractura en el Ejército y movimientos que se han dado. La oposición sigue firme y sólida, tanto que está sometida a la persecución de la tiranía y de la dictadura. El reconocimiento de cerca de 60 países no es un asunto menor, tiene un impacto directo en la situación del país".

El Gobierno dice que tiene puertas abiertas a la migración, pero el presidente y la ministra de Trabajo la culpan del desempleo. ¿Hay un doble discurso?

"No lo hay. Todos los flujos migratorios tienen tres etapas. La primera, crítica; la segunda, de inserción; y la tercera, de franca contribución de la población migrante al desarrollo de los países receptores. Estamos en la primera, pero se empieza a llegar a la segunda porque hay fenómenos de inserción laboral. Además, la solución estructural al fenómeno es el cambio político en Venezuela".

Están llegando migrantes de bajos recursos, caminantes que no tienen para un pasaje. No parece que estemos del todo en esa etapa

"Hay un gran esfuerzo para avanzar hacia la caracterización migratoria, que permitirá abrir canales de inserción. Es necesaria una tarea pedagógica

EN UN MINUTO

PROCESO CON NICARAGUA EN LA CORTE INTERNACIONAL DE JUSTICIA

¿Qué se está haciendo en el proceso con Nicaragua ante el tribunal de La Haya?

"Ya se presentaron todos los alegatos escritos y una vez empiece la etapa oral de los procesos, oportunidad que es definida por la CIJ, se le dará a conocer la opinión pública toda la argumentación hecha por Colombia, la razón jurídica de la argumen-

tación y su peso. Con esto quiero decir que Colombia está atenta a defender sus intereses".

¿Qué está esperando Colombia de ese proceso? ¿Es posible que perdamos mar territorial?

"Va en marcha. Este es un proceso que tiene diferentes etapas".



El canciller estuvo en Medellín para participar en una charla en la UPB, visitar y recibir un galardón del Concejo de Medellín y ser parte de la asamblea de la Andi. FOTO JULIO CÉSAR HERRERA

ca para señalar que la contribución de los migrantes se sentirá en la medida en que esa inserción tenga lugar. En esta etapa necesitamos más cooperación internacional".

El presidente ha sido criticado por sus viajes. ¿Han sido efectivos?

"No hay nada más eficaz que la diplomacia presidencial. Agiliza decisiones, medidas de cooperación, permite identificar canales de acción conjunta con los países con los que se tiene relación. Es fundamental en un mundo globalizado y competitivo".

Uno de los viajes fue a EE.UU., un país que permite el lobby. ¿Hubo lobby para conseguir la certificación?

"Lo que se tiene es una relación permanente con EE.UU., de diálogo franco, directo, amplio, cordial, constructivo, propositivo. El reconocimiento del efecto positivo de la política del presidente Duque fue lo que llevó a que Colombia mantuviera la certificación".

Entonces, ¿hubo otras gestiones?

"Tenemos una relación de diálogo directo, con las autoridades

30

nombramientos de diplomáticos son cuestionados por la Cámara.

des, el Congreso y los empresarios. Lo que ha habido es el desarrollo de ese vínculo".

Para EE.UU. es clave el uso del glifosato y la extradición de Santrich. ¿Las decisiones internas en estos dos ámbitos afectan la relación?

"Respecto a la extradición, Colombia está convencida de que es necesario fortalecer este mecanismo de cooperación judicial. En relación con el glifosato, EE.UU. reconoció el esfuerzo del presidente Duque, quien ha sostenido que más que una discusión sobre un herbicida, es un asunto de seguridad nacional".

En el memorando de la certificación hay un guiño de la administración Trump al regreso del glifosato

"El glifosato ha sido útil en el pasado en la lucha contra el problema mundial de la droga y en las tareas de erradicación de

cultivos ilícitos. Se busca que haya aspersión aérea cumpliendo con los requisitos que ha impuesto la Corte Constitucional".

Si regresa, se haría cerca de la frontera con Ecuador. En el pasado tuvimos problemas con el país por este.

"La aspersión se hará, como lo ha dicho el presidente Duque, con todas las precauciones del caso, con los protocolos que han sido definidos por la Corte Constitucional, y también teniendo en cuenta lo que sucedió en el pasado con Ecuador como país vecino".

Hay un señalamiento de mermelada en los nombramientos de cargos diplomáticos en el exterior. ¿Qué dice al respecto?

"El tema de los cargos no tiene que ver con el nombramiento en sí mismo, sino con si estos cumplen o no con los requisitos. El Gobierno lo que ha hecho es ejercer la facultad nominadora que está consagrada en la Constitución y cumplir con las normas para los nombramientos, tanto de los funcionarios de carrera, como de los funcionarios en provisionalidad y los de libre nombramiento y remoción" ■